

En deux mots

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **La Croix-Rouge suisse**

Band (Jahr): **58 (1949)**

Heft 9

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Mais l'ouvrage le plus émouvant que je sache, et le chef-d'œuvre à mon goût de Rossellini, c'est le dernier film que l'auteur de **Paisà** tourna à Berlin, **Allemagne, année zéro**. Cette histoire, ce reportage de la vie et de la mort d'un enfant allemand dans le Berlin ruiné de l'après-guerre reste un extraordinaire poème filmé, dans sa sécheresse et sa densité, et un document d'une terrifiante authenticité pour quiconque a connu le Berlin frappé à mort tel qu'il resta jusqu'à ces derniers mois.

En Suisse, pendant ce temps, Fred Zinnemann réalisait ces **Anges marqués**, l'histoire d'un petit Tchèque échappé d'Auschwitz, dont la probité et le dépouillement sont dignes de beaucoup d'éloges. L'enfant Ivan Jandl qui occupe le premier rôle est aussi bouleversant à sa façon que le pâle petit Berlinois qui est le héros de **Allemagne, année zéro**.

En Hongrie, dans le même temps, le cinéaste Geza Radvanyi tournait **Quelque part en Europe**, un autre ouvrage consacré aux enfants perdus de l'Europe centrale, que Genève n'a pu voir encore mais qui a passé en Suisse alémanique.

*

J'arrête là cette brève et forcément très incomplète étude. J'ai pensé qu'elle avait place dans cette revue de la Croix-Rouge, et mieux encore dans ce numéro consacré à l'action du Secours aux enfants. Le cinéma, comme la littérature et la radio, a servi lui aussi l'action d'entraide et de charité de la Croix-Rouge. Les images qu'il nous apporte aujourd'hui montrent mieux que tout la réalité du problème de cette jeunesse à l'abandon, et la nature du secours et de l'amour qu'il faut lui apporter pour l'aider à vivre désormais.

Max-Marc Thomas.

EN DEUX MOTS

L'Assemblée ordinaire des délégués de la Croix-Rouge suisse, qui a eu lieu à Bienne les 11 et 12 juin derniers, a réélu pour une durée de trois ans le Dr G. A. Bohny, comme président de la Croix-Rouge suisse, le Dr Yves de Reynier, comme vice-président, et M. J. Ineichen, comme trésorier général. Elle a confirmé dans leurs fonctions, in globo, les membres de la Direction et du Comité central et, de plus, a appelé à la Direction les personnes suivantes: M^{lle} M. Jöhr, secrétaire générale du Secours aux enfants jusqu'au 30 juin; le Dr E. Anderegg, président de la ville de St-Gall, conseiller national; M. H. Christen, membre du Comité de direction du Secours aux enfants jusqu'au 30 juin; le Dr E. Meyer, président de la section d'Appenzell (R.-E.); le Dr G. Mousson, président de la section de Zurich; le Dr E. Schauenberg, président de la section de Genève; le Dr K. M. Stockmeyer, président de la section de Bâle et M. E. Zwyszig, président de la ville de Sierre et président de la section valaisanne du Secours aux enfants jusqu'au 30 juin.

*

Le Professeur Eric Martin, de Genève, a donné sa démission de membre du Comité central de la Croix-Rouge suisse. L'Assemblée des délégués a nommé le Dr E. Schauenberg, président de la section genevoise de la Croix-Rouge suisse, pour le remplacer.

*

La Croix-Rouge suisse a envoyé une somme de fr. 2000.— et des vêtements d'enfants aux familles sinistrées du village grison de Selva, ravagé par un incendie dans la nuit du 11 au 12 juin.

*

La Croix-Rouge suisse a été représentée au Congrès du Conseil international des infirmières, qui s'est déroulé à Stockholm du 12 au 17 juin, par M^{lle} Magdelaine Comtesse, chef du bureau des infirmières de la Croix-Rouge suisse.

*

Le 10 juin, la Croix-Rouge suisse a expédié à la Croix-Rouge bavaroise, à Munich, à l'intention de

divers camps de réfugiés, un wagon de 12 tonnes de vêtements, instruments chirurgicaux et fortifiants. Un second wagon, de 12 tonnes également, contenant du savon et de l'ovomaltine, lui a encore été expédié le 14 juin.

*

Le 23 juin, un wagon de 7 tonnes de vêtements, lits complets et vivres est parti à l'adresse de la Croix-Rouge allemande de Wuppertal-Barmen.

*

La dernière séance du Comité exécutif du Secours aux enfants de la Croix-Rouge suisse a eu lieu à Berne le 30 juin dernier. M^{lle} Jöhr, secrétaire générale, fit un bref exposé de la situation actuelle du Secours aux enfants, puis le Ministre Dinichert, président du Comité exécutif, et M. Baumann, président du Comité de direction, parlèrent des tâches futures qui incomberont désormais à la Croix-Rouge suisse. Le Dr Siegfried et M. Schussel évoquèrent les premières années du Secours aux enfants, et, enfin, le Dr G. A. Bohny, président de la Croix-Rouge suisse, adressa des paroles de remerciement au Ministre Dinichert, à M. Baumann, à M^{lle} Jöhr, ainsi qu'à tous les membres du Comité exécutif, à tous les collaborateurs du Secours aux enfants et à tous ceux qui, de près ou de loin, contribuèrent à la réussite de ses tâches.

*

Les échanges d'enfants «mer-montagne» débutèrent le 8 juillet par le départ, pour les Sables-d'Olonne, de 15 fillettes de Zurich et 25 de Genève, Couvet et Yverdon. Le 15, ce seront 50 garçons de Zurich qui partiront pour La Rochelle, et 20 de Genève pour Biarritz; le 18, enfin, 10 garçons de Sierre se rendront à St-Palais (Charente Maritime) et Morlaix (Finistère), et 50 de Couvet, Nyon et Yverdon à Kéridy-Pennmarc'h, en Bretagne. En échange, 10 garçons français arriveront le 15 juillet à Loèche-les-Bains, et le 19, 14 enfants bretons aux Allévays, sur Nyon, et 36 à Couvet.